



## Bernardita Espinoza y Carlos Finat son elegidos como los nuevos consejeros del Coordinador Eléctrico

Los ingenieros, quienes desempeñarán el cargo hasta 2029, aterrizarán en sus funciones el 11 de octubre próximo.

Aunque se esperaba que el 17 de septiembre se conocieran los nombres, este viernes se anunció quienes sucederán a dos consejeros del Coordinador Eléctrico Nacional, organismo que supervisa la operación del sistema eléctrico.

El Comité Especial de Nominaciones, en sesión del 12 de septiembre, resolvió seleccionar como consejeros a Bernardita Espinoza Valdivia y a Carlos Finat Díaz, quienes desempeñarán dicho cargo hasta octubre de 2029. Así, los profesionales reemplazarán a la abogada Blanca Palumbo y el ingeniero Felipe Cabezas, cuyo período finaliza el próximo mes.

El Comité Especial de Nominaciones está integrado por Marco Mancilla, secretario ejecutivo de la Comisión Nacional de Energía (CNE); Cristina Orellana, Consejera del Consejo de Alta Dirección Pública; Nicolás Rojas, Presidente del Tribunal de Defensa de la Libre Competencia (TDLC), y Carlos Silva, integrante del Panel de Expertos.

En un escrito publicado por la CNE en su sitio web, se señala que estas designaciones, que se harán efectivas a partir del 11 de octubre próximo, se producen luego de la culminación de un proceso de selección que el Comité Especial de Nominaciones llevó a cabo entre julio y septiembre de este año. Se precisó que al concurso se presentaron 37 aspirantes, "de los cuales 18 postulantes de connotada experiencia en el sector eléctrico pasaron a la etapa final".

Durante el proceso, trascendió que figuraban en la lista de postulantes -entre otros- el exministro de Energía, Claudio Huepe, la actual integrante del Consejo

que postularía por un segundo período, Blanca Palumbo, Luigi Sciacaluga (Plataforma Energía), el exdirector ejecutivo de Acera, Carlos Finat, y quien actualmente ostenta este último cargo en el gremio, Ana Lía Rojas.

El proceso mantuvo expectante a la industria, ya que para varios es uno de los cargos más codiciados del sector eléctrico. No solo por la tarea que desempeñan como por la remuneración mensual que reciben de 320 Unidades Tributarias Mensuales (UTM), alrededor de \$ 21 millones. Eso sí, el presidente recibe UTM 352, unos \$ 23 millones. Pero también, hubo ruido, ya que un cambio de criterio en el perfil de los postulantes despertó las alertas en el Congreso donde diputados advirtieron que se habría hecho con la intención de favorecer al exministro Huepe.

### El perfil de los nuevos consejeros

Espinoza es ingeniera civil industrial de la Universidad de Chile, magíster en derecho mención derecho regulatorio y empresa en la Pontificia Universidad Católica de Chile, y cuenta con 30 años de trayectoria profesional, destacando su rol como gerente general de las empresas Eletrans.

Por su parte, Finat es ingeniero civil eléctrico de la Universidad de Chile, tiene más de 40 años de trayectoria profesional, ocupando roles gerenciales y directivos principalmente en la industria de energía. Fue director ejecutivo de Acera por nueve años y también se desempeñó como director ejecutivo del CDEC-SING. 